

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Año XXII

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes. 1 Peseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 5 de Junio de 1902

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Arturo Morera, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

Núm. 121

ANÉCDOTAS DEL REY

En los periódicos extranjeros leemos algunos pormenores y anécdotas referentes al joven rey D. Alfonso, que creemos verán con gusto nuestros lectores.

Las dos pasiones—dice uno de los periódicos aludidos—que parecen dominar al rey de España, son el cariño á su madre la reina Cristina y la afición á las cosas militares. Por la reina siente D. Alfonso un afecto tan respetuoso y tierno, que no se encuentra bien más que á su lado. No ha faltado ya quien á dicho al rey que conviene que las gentes lo vean solo, y obrando por su cuenta dentro de la órbita que le deja la Constitución, porque lo que no suele perdonarse á un monarca es la falta de iniciativa y la subordinación á otra persona, aunque sea de su familia; pero el rey, al que le habló en estos términos, sin duda con la intención más excelente, repuso: «Ya sé yo que los reyes no deben tener favoritos, y yo no los tendré nunca; pero que un rey quiera á su madre y procure honrarla como se merece, eso no lo puede ver mal ninguna persona de buenos sentimientos.»

Las aficiones de D. Alfonso por las cosas militares son verdaderamente extraordinarias. Mucho tiempo antes de llegar á la mayoría de edad, había dicho al general Weyler que no comprendía como los militares vestían de paisano, y aun le anunció que al encargarse de su función soberana, procuraría que su primera disposición fuera el prescribir el uso obligatorio del uniforme. Ha sido preciso mucho para convencer á S. M. de los inconvenientes prácticos de semejante medida, entre los que parece ser, el mayor, el número excesivo de jefes y oficiales comparado con el de soldados en filas, y aun con el de reservistas que puede España poner en armas efectivamente. El rey ha pesado estas razones, y comprendiendo su alcance, ha desistido de su intento, pero no enteramente; él se propone vestir siempre de uniforme, y lo ha exigido á sus ayudantes y cuarto militar, contentándose con que se recomiende á todos los jefes y oficiales de Ejército el uso frecuente del traje militar. El rey verá con desagrado á militares vestidos de frac ó de levita; la etiqueta del militar debe ser siempre el uniforme.

Es sabido que los alumnos de las Academias militares vinieron á Madrid á formar el día de la jura, y luego regresaron á sus localidades respectivas; el motivo parece que fue la falta de número suficiente de caballos para que concurriese á la gran parada la Academia de Caballería. Enterado el rey del regreso precipitado de los cadetes, llamó al general Weyler y le preguntó la causa. El ministro no quiso confesar la verdadera, y alegó la proximidad de los exámenes. «¿Qué exámenes?—parece que exclamó el rey.—Los exámenes pueden hacerse cuando usted y yo queramos. Los alumnos han venido á lo malo, que es el trabajo de la formación y yo no puedo consentir que se les despache sin que disfruten algo de las fiestas. . . . Yo que he sido alumno hasta el 17. . . . Es necesario que vuelvan los alumnos, y si no hay crédito, yo les pagaré el regreso.» El general Weyler dió inmediatamente la orden para que volyesen á Madrid cuantos cadetes lo desearan.

Igualmente saben todos que el rey ha tenido, durante su adolescencia un grupo de amigos, escrupulosamente escogidos, entre los jóvenes de su edad de las familias aristocráticas; estos niños ó jóvenes han sido los compañeros de juego de D. Alfonso, y formado con él un pelotón, llamémoslo así, de reclutas que en el Campo del Moro han aprendido la instrucción militar con S. M. El rey les llama familiarmente *mis amigos*.

Días antes de la jura, el conde de Romanones daba cuenta á la reina regente, estando presente D. Alfonso, de la distribución general de billetes para los festejos. Tantos, decía el ministro, para el Ejército; tantos para la Marina; tantos para el cuerpo diplomático, etcétera. Cuando concluyó, dijo la reina:

—Me parece muy bien la distribución.

—Pues yo creo—interrumpió el rey—que hay una omisión importantísima.

—¿Cuál?—preguntó el conde de Romanones.

—La de mis amigos—dijo don Alfonso. Y añadió: «Siendo yo el héroe de la fiesta, mis amigos deben tener lugar preferente para todo.»

Los amigos del rey, agradecidos á las finezas de este, quisieron darle las gracias de un modo expresivo y delicado, y como á un monarca no se le hace un regalo, sino que se pide alguna merced, discurrieron so-

licitar de él que les diese las armas con que habían hecho juntos el ejercicio en el Campo del Moro, para conservarlas como indeleble recuerdo de aquel honor. Y dieron forma á esta súplica en una carta ó mensaje, firmado por todos, en que se despedían patéticamente de S. M. Encargado de leerlo fue un joven de la más rancia nobleza, heredero de una casa tan estimada en Madrid por sus timbres aristocráticos, como por su acendrada piedad y caridad con los pobres.

El joven, muy conmovido, empezó á leer el mensaje á S. M.

Pero á las pocas frases le interrumpió D. Alfonso, y con ademán más de chico que de monarca, echó mano al papel, lo cogió, y dice:

—¿Qué estás diciendo?... ¿Me voy yo acaso á la Martinica?... Mayor ó menor de edad, aquí estoy y soy siempre el mismo para vosotros...

—Déjate de cosas tristes, y vámonos todos á jugar un poco.

Y el rey y sus amigos se fueron á un salón, y pasaron un rato tirando al blanco. Al despedir á sus amigos les dijo:

—Siempre, siempre soy el mismo. Que no se les olvide á ustedes el camino de esta casa.

Otras anécdotas hemos leído; pero las transcritas nos parecen las más verosímiles, y las que dan idea mayor del carácter del joven rey de España.

Quiera Dios derramar sobre el augusto niño sus bendiciones para bien de la patria! Y déle, sobre todo, buenos consejeros para que sea un rey en un todo digno del glorioso Trono que ocupa y de sus más insignes antecesores!

EN LAS ALTAS ESFERAS

Noticia misteriosa.—Una boda en proyecto.—Tres pretendientes.

Un periódico alude veladamente á un suceso próximo á realizarse, relacionado con una elevada persona que disfruta grandes simpatías en la corte.

Según nuestros informes, conviene relacionar esta noticia con la del almuerzo que en su nueva morada dió la infanta doña Isabel á S. M. el Rey y demás personas de la real familia, al cual asistió también el joven príncipe Nicolás de Grecia.

Cuando todos los príncipes extranjeros que asistieron á la jura

del Monarca regresaron á sus Cortes, el hijo de Jorge I quedó en Madrid.

Don Alfonso le ha acompañado en sus visitas á los monumentos y Museos, estableciéndose, según aseguran personas bien enteradas una viva corriente de simpatía entre nuestro huésped y la real familia española.

Instintivamente se ha recordado que la linda infanta doña María Teresa, tan simpática, ha llegado á una edad en que llenan las cabezas de las muchachas sueños de amor y de felicidad, realizados ya por la que fue su compañera inseparable, su egregia hermana la princesa de Asturias.

Pero aunque el amor florece en la casa de los reyes como en los hogares humildes, la etiqueta cortesana y razones de conveniencia política pone freno muy rígido á la exteriorización de los sentimientos.

La alta aristocracia juzgando de las apariencias, por sus propios deseos y recordando que en nuestra corte se han hecho bodas muy felices buscando los novios en las familias de la nobleza española, ha puesto sus ojos en un apuesto grande de España, que lleva en sus venas sangre real y á quien una posición económica, espléndida puede proporcionar el brillo que las necesidades modernas exigen á sus numerosos blasones y ejecutorias de nobleza.

Por último, se asegura que hay un tercer candidato. Viste uniforme con botón de áncora y es muy joven y simpático.

La fortuna le trajo á España y colmó de favores á sus parientes.

Y aún parece que la diosa no está satisfecha.

EN VÍSPERAS DE LA CORONACIÓN

Una piedra histórica

Desde Eduardo I, que en 1296 trasladó de Escocia la célebre y veneranda piedra de Scone, ha sido práctica en Inglaterra coronar sobre ella á todos sus reyes, como había sido hasta entonces también entre los escoceses.

Por ser una noticia curiosa y relacionada con la primitiva historia de España, vamos á reproducir la leyenda que como más general y verídica corre entre los historiadores, y que el señor Rivett-Carnac en-

ría para su estudio a la Real Academia de la Historia.

«Dice la leyenda popular que esta piedra es la que sirvió de cabecera al patriarca Jacob, cuando receloso de su hermano Esaú, anduvo desde Bersabés a Bethel con dirección a la ciudad de Harán, en Mesopotamia.

Jacob la llevó consigo a Egipto y la tuvieron en su poder los hijos de Israel hasta que acació el tránsito del Mar Rojo. No todos los egipcios que perseguían a Moisés y penetraron en este mar, perecieron ahogados.

Haythekes, hijo del griego Naulo, se había casado con Seota, hija del Faraón o rey de Egipto, y fué con éste en persecución de Moisés. Púsose al frente de los egipcios que no perecieron ahogados por el mar, y apoderándose de la piedra fatídica atravesó todo el Norte de Africa, pasó a España y fundó un reino en Galicia, cuya capital fué *Brigantium* que la leyenda identifica con la ciudad de Compostela.

La piedra sirvió de trono a Haythekes y a los reyes brigantinos sus descendientes, los cuales sobre ella eran proclamados y coronados. Uno de éstos, con ocasión de enviar una colonia a Irlanda, acudida por su hijo Simón Brec, entregó a éste la fatídica piedra, quien la colocó en Thernor, hoy Tara, capital entonces de Irlanda, donde moraban los escoceses.

Fergus, hijo de Fergubar, se trasladó durante el siglo V desde Irlanda a la región boreal de la grande isla británica con los escoceses, de los que era soberano, y que dieron nombre a Escocia, sirviéndole de trono para inaugurarse rey de su nueva conquista la sagrada piedra del destino, que tantos había marcado, traída de Egipto a España y de España a Irlanda.

Se llama «piedra de Scone» por ser éste el nombre del monasterio escocés, desde el cual la trajo a Londres el rey Eduardo I; mide 66 centímetros de alta, 42 de ancha y 26 de profunda; es arenosa y de color encarnado; está colocada dentro y debajo del asiento del tradicional trono de la coronación, en el que será coronado en el presente junio el rey Eduardo VII.

PARÍS

La trata de blancas

No es extraño que los franceses produzcan tantas novelas de folletín. La vida de París es un perpetuo melodrama. El día que no hay una catástrofe financiera con sus suicidios indispensables, ó un asesinato lleno de macabro aparato, ó un atentado contra la virginidad de alguna chiquilla, ó un proceso dramático, los *reporters*, hábiles y activos, descubren algo emocionante. Así, hoy, en vista de que el asunto Humbert está agotado, y que la Martinica persiste en no desaparecer bajo las olas del golfo, un periódico nos relata los horrores de la trata de blancas.

Los piratas del vicio, según parece, están de tal modo organizados, que la justicia no logra nunca capturarlos. Los más honrados comercios ocultan á veces un antro, y las más recatadas señoras son, en ciertos casos, agentes de los nuevos mercaderes de carne humana.

Esos anuncios de los periódicos que dicen «se necesitan obreras» ó «se buscan institutrices», sirven de anzuelo, en los pueblos tranquilos. En la capital, los avisos, más francos, rezan: «Precisan jóvenes bonitas y bien hechas para representar cuadros vivos en teatros extranjeros». Las parisienses bonitas abundan, y como todas prefieren ser artistas a ser costureras, presentanse, por cada aviso de esos, legiones de rubias y de morenas. Los empresarios escogen, examinan, exigen. Es necesario ser alegre. Es necesario tener buena salud. Es necesario ser mimosa. Es necesario saber reír con gracia. Es necesario ser, al menos en apariencia, muy fogosa, muy fogosa.

Y por más que las pobrecillas cabilan, no logran explicarse para qué la necesidad de tantas cualidades la que sólo tiene que hacer cuadros vivos. Son «excentricidades», dicen al fin.

Alegres, cantando como pájaros, toman el tren ó se embarcan en el vapor. Van hacia países desconocidos. En sus cerebros novelescos germinan ideas de aventuras, de amor profundo, de triunfos definitivos. Sus camarotes se pueblan de blancas apariciones. Lohengrin, en su cisne de plata, llega. El caballero ideal se arrodilla. La fortuna se detiene. Todo lo deseable está allí. Y sonriendo llegan a Río Janeiro, a Buenos Aires, a Calcuta, a Sidney, a Petersburgo, a Shanghai.

Una dueña va a buscarlas al muelle. Después de almorzar en una casa muy misteriosa, desean visitar el teatro. ¡El teatro! Con ironía se las enseña una alcoba. La pobrecilla comprende. Las visiones se desvanecen. La existencia de carne de labor, de esclava del placer, de galeota del deseo, aparece de pronto, negra de dolor, de humillación, de asco. Su alma ligera de pajarillo humano se rompe. Y en vano es llorar, en vano es rebelarse, en vano es pedir justicia. Los muros allí no tienen ni oídos ni ojos. El ama es, como un capitán de barco, dueña de sus tripulantes.—¡Eh! Ríe, chiquilla. Los borrachos piden más champaña antes de ver el cuadro vivo de tu esclavitud. Ríe y ama. Esos beodos inmundos son tus Lohengrines.

E. GÓMEZ CARRILLO.

Aniversarios de Junio

El 8, aniversario de la votación de la República federal en la Asamblea de 1873; el 13, de la muerte de Ruiz Zorrilla, 1895; el 19, del fusilamiento del emperador Maximiliano en Méjico, 1867; el 25, de la abdicación de la reina doña Isabel II en favor de su hijo D. Alfonso, 1869; el 26, de la muerte de la reina doña Mercedes, 1878.

Crónica

Contra el Rey y el Prelado

Un periódico local que se titula católico se empeña en dar argumentos a Lerroux contra el clero.

Dícenos, que el *alto*, el nombrado por el Gobierno, salvo honrosas excepciones, es el que se asocia con júbilo a las alegrías del régimen y llora en sus pesares; y en oposición, el *bajo*, el que está en contacto con el pueblo, conoce sus necesidades, las remedia, dá consuelo y pan al desvalido, y en épocas tristes nunca jamás ha abandonado el puesto de honor que se le ha confiado.

Tenemos, pues, clero liberal y clero carlista, y así lo confirma el propio periódico escribiendo textualmente:

«El clero alto con el Gobierno. El pobre con los carlistas.»

Otro colega íntegramente católico lo reproduce sin la enérgica protesta que merece, aunque haciendo constar que ambos cleros por igual *le auxilian* en la causa que sostiene.

En cambio, los aludidos periódicos han formulado audaz aunque muda protesta contra nuestro Obispo, no dando cuenta de haber ido a la Corte para asistir y asistido a la jura del Rey D. Alfonso XIII y al *Te-Deum* en San Francisco el Grande.

Han conseguido además un triunfo. En oposición al afecto demostrado por nuestro querido Prelado al Rey, en la Catedral de Tortosa, no se ha cantado al igual que en las demás el *Te-Deum* por haber entrado D. Alfonso XIII en el desempeño de sus funciones soberanas.

Gócense los periódicos que se titulan católicos ante todo, pregonando que hay un clero liberal y otro carlista, gócense protestando contra el Obispo por el afecto demostrado al Rey, gócense por no haberse cantado el *Te-Deum*.

Nosotros que no somos sectarios ni fariseos, lo lamentamos con toda el alma, por la Religión, por la Patria y por el Rey.

La huelga

Hemos recibido la visita de una comisión de peones albañiles, manifestándonos que estuvimos mal informados al afirmar que se habían declarado en huelga sin avisarlo previamente a los patronos, pues se lo noticiaron el veinte y cinco de Mayo, y que deseaban lo hiciéramos constar.

Quedan pues complacidos, rogándonos nuevamente en beneficio suyo, que acudan a la huelga como última *ratio*, pues careciendo de medios de resistencia, es de temer que en vez de ventajas, si fracasaran, se les sigan perjuicios que sentiremos tanto como los propios interesados.

Sucesos

Ayer ingresó en el Hospital un labrador de la Cava, llamado José Mo-

reso Fumadó, herido en el pecho y una mano por arma de fuego.

El Juzgado entiende en el asunto.

En la partida de San Lázaro fué anteayer mordida por un perro una mendiga.

Fuó llevada la pobre al Hospital y el perro cazado para que lo reconociera un veterinario.

Cinematógrafo

Para esta noche, hay anunciada la presentación de nuevas películas en el pabellón de la plaza de Alfonso XII donde hay instalado un Cinematógrafo.

Fallecimientos

Ha fallecido en el inmediato pueblo de Tivenys el propietario don José Montardid y Adell, hermano de nuestro querido amigo el ex-alcalde de aquel pueblo don Miguel Juan Montardid.

Ayer se verificó el entierro acudiendo a aquel fúnebre acto sus numerosos amigos, demostración del afecto que se tenía al finado y a su apreciable familia a la que enviamos nuestro sentido pésame.—(R. I. P.).

En la madrugada de anteayer subió al cielo un hijo de corta edad, de don Antonio Cierre, primer teniente y secretario de esta comandancia militar.

Enviamos al señor Cierre y a su familia nuestro pésame más sentido.

Primera Misa

Esta mañana, en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, ha celebrado su primera misa, el nuevo presbítero Rdo. D. Juan Pérez, siendo apadrinado por D. Juan Tomás y D. Paula Palmous, asistiendo numerosa y distinguida concurrencia.

Ocupó la sagrada cátedra el Reverendo Dr. D. Tomás Bellpuig, que ha pronunciado una sentida y elocuente oración sobre dicho acto.

Se ejecutó la misa de nuestro distinguido amigo Rdo. D. Eduardo Torres, maestro de Capilla de nuestra santa iglesia catedral, hermosa composición de la que todos los inteligentes hacen merecidísimos elogios. Cantóse después el *Te-Deum* de Ubeda y para el *besamanos*, la numerosa y nutrida orquesta de Santa Cecilia interpretó de una manera acabadísima y perfecta celebradas y difíciles composiciones de Burgmein, Piarné y Giacomo de Sena.

Reciban todos nuestra enhorabuena.

Notas agrícolas

Según noticias que se nos remiten de las partidas de la Cava, Enveja, Jesús y María, es decir de la zona conocida por La Ribera, la avenida última del Ebro ha producido incalculables daños en aquellas huertas, destrozando casi toda la cosecha de trigo próxima a recogerse.

Las demás plantaciones y muy especialmente las de legumbres han sufrido también daños considerables.

Mejoría

Según noticias que hemos recibido hoy de Barcelona, continúa mejorando en la grave enfermedad, que hace días le aqueja, nuestro estimado amigo y paisano D. Carlos Cid y Solá.

Bien sabe nuestro amigo lo mucho que nos alegramos de tan buena noticia, deseando al mismo tiempo que, muy pronto sea un hecho su completo restablecimiento y podamos tener la satisfacción de darle un fraternal abrazo en este su pueblo natal, donde tanto se le quiere.

Teatro Principal

Lista de la compañía que debutará el próximo domingo en el Teatro Principal:

Maestro director, D. Juan Rius.
Director de escena, D. Miguel Rius.
PRIMERAS TIPLAS
D.^a Celia Rius y Sta. Adela Méndez.
Tiple cómica, Sta. Juana Martínez.
Característica, D.^a Milagros Torres.
Primer tenor, D. José Estany.
Tenor cómico, D. Miguel R. Torres.
Primer barítono, D. Juan Critelli.
Primer bajo, D. Ramón Torón.
Segundo barítono, D. Enrique Soler.

Segundo bajo, D. Wenceslao Esplugas.
Apuntador, D. Enrique Aparicio.
Sastrería, D. Buenaventura Cester.
Doce coristas de ambos sexos.
Obras de repertorio, estrenos en esta Ciudad: «La Cara de Dios», «La Doloretas», «La trapera», «Tiro de palomas», «Los niños llorones», «El Coco», «El Guitarrico», «La Tempranica» y otras.

Como debut de la compañía se pondrá en escena la hermosa zarzuela *El Anillo de Hierro*.

Multas

El Magistrado D. Mariano Oiz, que presidía el juicio por jurados, celebrado en Tarragona, impuso ayer dos multas de 100 pesetas cada una a dos señores jurados, de este distrito que sin alegar excusa legal dejaron de comparecer a cumplir con lo que la ley del jurado ordena.

Un ahogado

La guardia civil de Cherta, participa que a las nueve de la mañana de anteayer, fué hallado en el canal de riego del río Ebro, y sitio denominado *Titoy*, el cadáver de un niño de 13 á 14 años, sin que haya sido identificado.

Se supone que sería arrastrado por la corriente al desbordarse el río. El Juzgado instruye diligencias.

Billetes falsos

Por considerarlo de interés público, reproducimos el siguiente suelto: «Circulan billetes del Banco de España falsos, de 100 pesetas, emisión de primero de mayo de 1900.

Se distinguen de los legítimos con los siguientes detalles:

El busto de Quevedo, es, en los falsos, más negruzco que en los buenos, y así como en éstos se ven

los ojos perfectamente, en los falsos están muy confusos y oscuros.

En el centro del billete, donde dice: «El Banco de España pagará al portador», los billetes falsos no llevan acento en la palabra *pagará*, pero hay que tener cuidado, porque en algunos billetes falsos han puesto el acento hecho á pluma ó á lapiz fuerte.

En los falsos, la inscripción «Quevedo», que se halla debajo del busto, es letra mayor que los buenos.

Los hilos que lleva el billete legítimo son finos y ligeramente color rosado, mientras en los falsos es hilo más grueso y el color mucho más fuerte.

Mirados al trasluz los falsos, el busto en blanco resulta peor marcado, y mirando á los hilos se lee B. 100, mientras en los legítimos se lee P. 100.

El número que va debajo de la palabra «pagará», en el centro del billete, es, en los falsos, más subido de color y peor hecho que en los buenos y parece ser que la tinta lleva grasa.

El conjunto del anverso en los billetes falsos resulta más obscuro que en los que son buenos.

En el reverso de los billetes falsos es más claro el color que en los buenos, y aún cuando el grabado está bien hecho, hay un detalle que conviene saber y es: la figura que aparece sentada, con un ramo en la mano, está hecha perfectamente en los buenos, mientras que en los falsos la cara de la figura está mal tomada y parece que lleva pelo en toda la barba.

De todas suertes, hay que advertir que esta falsificación está muy bien hecha, y que se necesita fijarse mucho, puesto que las señales más generales para conocerlos están en el colorido; pues el tamaño y la clase de papel son casi iguales en los billetes falsos que en los legítimos.»

Arreglo parroquial

El nuevo arreglo parroquial de esta Diócesis no empezará á regir hasta dentro de unos 8 ó 9 meses, tiempo que se calcula necesario para que terminen las oposiciones á los curatos vacantes.

La cosecha de dátiles

Este fruto, cuyo cultivo se ha perfeccionado en Argel y Túnez, desde que están bajo la dominación francesa, es un producto superior y de gran consumo, cuya madurez tiene lugar en otoño, cuando la temperatura media es inferior á 18 grados, cosa que ocurre en octubre.

Estamos, pues, en la época en que termina la recolección de este artículo, que durante mucho tiempo ha sido la base de la alimentación de las tribus del Sur africano.

Nosotros los europeos apenas conocemos el dátil más que á medias, pues jamás hemos tenido la ocasión de comerlo fresco. El que nos llega para servir de ornamento á nuestros postres, en nada se parece al fruto-

recien arrancado del racimo de la palmera.

No se parece de otro modo que como las ciruelas pasas se parecen á las ciruelas frescas de nuestros países.

Los dátiles frescos, tales como se venden en las fruterías de Alejandria y del Cairo son como ciruelas oblongas de buen tamaño, cuya epidermis violeta ó amarilla envuelve una masa carnosa, succulenta, perfumada y dulce con un ligero punto de fina acidez que constituye una fruta deliciosa.

Si la Argelia y Túnez fuesen colonias inglesas, en Otoño, formaría el más bello adorno de los almacenes de canastillas de Londres.

La colonia del Cabo está situada en el hemisferio austral, á una distancia cinco ó seis veces mayor que la que separa á París del Oasis de Biskre y de la zona datilera de los Zibans, y apesar de esa distancia y de los horrores de la guerra, la sensibilidad anglosajona hace venir del Cabo todos los inviernos en abundancia las mejores especies de los frutos que se dan en Europa, pues gracias á la inversión de las estaciones fructifican los huertos de aquella región cuando los nuestros no producen.

Las frutas del Cabo llegan á Inglaterra en buques de vapor preparados para ello, á fin de conservarlas frescas como el día que se cogieron.

Los dátiles frescos no habrían de sufrir más que el viaje marítimo de 24 ó 36 horas de travesía del Mediterráneo y los dos trayectos de ferrocarril del oasis al punto de embarque, y desde el punto de llegada á la población donde se hubiese de consumir.

Telegramas

Madrid, 4.

El canalejismo

La atención de la gente política hallase fija en el banquete en honor del señor Canalejas que en estos momentos se está celebrando

Conviénese por todos en que el acto no tiene la importancia que al principio se le atribuía.

Fúndanse los que esto sostienen el número de adheridos al banquete es sumamente exiguo y una base insignificante para un partido como el que el exministro de Agricultura, con mal disimulado afán, quiere presidir.

Créese que en su viaje por provincias, el señor Canalejas no logrará gran cosa puesto que para distinguirse de los liberales extremará la nota anticlerical y socialista en tales términos, que solo podrán aplaudirle los republicanos que recientemente han declarado que no quieren nada con la Monarquía.

Otros, recordando la historia política del señor Canalejas, le niegan autoridad moral para dirigir un partido, fundándose en que republicano en las Cortes de 1884, monár-

quico y amigo de Martos para ser ministro, adversario luego de su elocuente protector é incondicional fusionista; retirado después de la política, haciendo en 1899 piruetas con Polavieja y por último temporalmente sagastino condicional, ha patentizado en períodos relativamente breves poca firmeza de ideas.

SE RECOMIENDA

para comprar novedades, en géneros de temporada, el acreditado establecimiento de tejidos de la

viuda de Antonio Tort

en donde se han recibido un inmenso y variado surtido en *Sedertá, Laneria y Fantasias algodón modernistas* para verano, tanto en negro como en colores, propias para vestido de señoras; así como gran variedad en *Piques, Baillantes y Muselinas-bordadas* á precios sumamente económicos.

Esta casa también dispone de gran variedad en *Alpacas, Estambres, Vicuñas y Ormures*, así en negro como en colores, propios para trajes de caballero.

No comprar sin antes visitar este establecimiento y os convencereis de la verdad.

No equivocarse, viuda de Antonio Tort, 14, Angel, 14.

TORTOSA

José Mangrané

MÉDICO CIRUJANO HOMEÓPATA, EX-AYUDANTE DE LA POLICLINICA DEL DOCTOR ROYO
Consulta gratis de 10 á 12

Mayor, 8, Principal, (Jesús)
TORTOSA

MÉDICO-OCULISTA

J. Ballester

(TORTOSA) — LA CENIA

Consulta: De 10 á 12 y de 3 á 5.

AVISO IMPORTANTE

GRAN SASTRERÍA EL PROGRESO
TORTOSA

Participa á su numerosa clientela y al público en general que acaba de recibir un grandioso surtido de géneros para la presente estación de verano de las mejores fábricas de Sabadell, en novedades, gustos y clases y también una grandiosa colección de géneros para trajes negros como son: *Tricots, Estambres, Gergas, Bicuñas, Armures, Alpacas y Driles* á precios reducidos en todas las clases.

No comprar sin visitar antes esta gran casa, que es la mas antigua en su clase y la que puede competir en precios.

Sastrería El Progreso 7 y 9, den-Carbó, 7 y 9.

RAFAEL MESTRE

Cirujano-Dentista

TORTOSA, MONCADA, 7, PRINCIPAL
TORTOSA

Consultas: de 9 á 12 mañana y de 2 á 6 tarde

LONGINES

Precisión elegancia solidez.—Marca muy acreditada. De venta Relojería Clement.—Rosa 3, Tortosa. Zaragoza, impresor, Ancha, 20 y 22-Tortosa

PERSIANAS FENIX

CON PRIVILEGIO DE INVENCION

UNICO REPRESENTANTE EN TORTOSA Y SU COMARCA

DOMINGO ROLLÁN

Ancha, 3 y Plaza Nueva del Vall, 12 (vulgo Plaza de Dalt)

Las persianas denominadas **FENIX** son de madera de haya y abarcan cuatro sistemas que son: de Librilla, Automáticas, Articulas y Tablilla, reformadas; todas resultan elegantes, de sólida construcción y económicas.

Se construyen toldos para cafés y otros establecimientos

con las Cortinas Articulas, doblándose con el automático,

Resultando más baratos que los de lona

En el mismo establecimiento hay persianas de todas clases a precios sin competencia.

Se repintan y componen las usadas

GRAN PAÑERIA Y SASTRERIA IBÉRICA

DE

J A I M E B E L L A U B Í

BUENAIRE 16 Y 18 Y MONCADA 7.

TORTOSA



El dueño de dicho establecimiento, deferente con su numerosa clientela, tiene el gusto de ofrecerles una selecta colección de géneros para trajes de alta fantasía, en la próxima estación, de las mejores fábricas de Sabadell e inglesas.



Gran variedad de trajes para niño, desde 2'50 pesetas

caballero, desde 20 pesetas

Completo surtido de piqués, alpacas, driles, panas y demás artículos a precios reducidísimos y baratos.

¡Probado y os convenceréis de lo dicho! -- Los encargos se sirven con rapidez.

RELOJERÍA CLIMENT. - MAGNÍFICO SURTIDO EN RELOJES

PLATA, ACERO, NIQUEL, ELECTRO, PLAQUÉ,

Reguladores, ojos de buey, despertadores de todas clases y todo lo que tenga relación con la relojería.

MARGAS ACREDITADAS: Peninsular, Tawannes-Watch, Jeannot, Bonheur, Horoskoff, Lenzrich Regulador D. G., Perfección y otras

HOMEGA, RELOJ DE PRECISIÓN. -- CALLE DE LA ROSA, 3, TORTOSA.

SUCURSAL

SUCURSAL

TORTOSA Máquinas SINGER para coser TARRAGONA

14, ANGEL, 14.

RAMBLA DE SAN JUAN, 41

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis.

Recomendamos la máquina **BOBINA CENTRAL** para trabajos artísticos y uso doméstico.